



LA HEROICA DEFENSA DE MADRID

Se consolidan los avances de las armas de la República y son nulos los esfuerzos del enemigo para rechazarlos

La niebla continúa siendo nuestra aliada: tres nuevos aparatos perdidos para los facciosos

EL DISCURSO DE HITLER

Un lenguaje de quien no se rendirá a razones

No tenemos más versión del discurso de Hitler, a la hora en que necesitamos escribir estas líneas, que la que nos suministra nuestra Agencia Informativa. Esa versión es corta y pobre, y mal consiente juzgar con detalle los puntos fundamentales de un discurso que tiene, atendida la situación de Europa, y concretamente la nuestra de españoles, un interés innegable. Según la versión de referencia, Hitler no ha hecho otra cosa que insistir en palabras anteriores, anunciando que en materia internacional continuará haciendo de su capa un sayo. Contando con la pasividad de las potencias democráticas, a Hitler le costará muy poco esfuerzo, en efecto, dejar sin gobierno sus impulsos imperialistas. Esa pasividad, el vaticinio es fácil de hacer, se romperá; pero acaso suceda que el rompimiento se produzca fuera de tiempo y sazón. La política de tolerancia que los países democráticos han seguido con respecto al nacionalsocialismo ha culminado en una serie de atentados contra el Derecho internacional por parte de Hitler, atentados que encuentran su exponente más redondo en el caso de la intervención alemana en España. A este respecto, y pese al trabajo desarrollado en estos últimos meses por las Cancillerías, no parece que Hitler esté en trance de arrepentimiento. La versión que de sus palabras poseemos deja entrever que se ha manifestado, en relación con nuestro pleito, con el desenfado de quien no se niega, a la hora de las simpatías y las diferencias, la menor satisfacción. No se lo reprochamos. A decir verdad, se lo agradecemos, por cuanto que sus palabras desenfadas vienen a robustecer lo que tantas veces hemos manifestado nosotros, a saber: que la Alemania nazi no se rendirá a otras razones que las puramente coactivas que fuesen capaces de poner en juego los países de medula democrática. Todo otro argumento, por mucho que se funde en razones morales y de derecho, no servirá para hacer variar ni una centésima la trayectoria que Hitler se ha fijado para sus planes, que apuntan, como se sabe, al robustecimiento militar de su nación. España, en ese sentido, no pasa de ser una etapa, a la que no se decide a renunciar por el trastorno que tal renuncia llevaría a sus propósitos. ¿Se decidirán las democracias a ordenar, a la vez, sus planes nacionales? No los tenemos; los específicamente suyos. Sobre este matiz se expresó con la franqueza acostumbrada el jefe del Estado español. El interés nacional es sagrado para cada Estado. Cierto. Pero nuestras reflexiones se encaminan a poner en primer plano el interés de aquellos países que, ante el específico de España, no aciertan a descubrir el suyo, cada día más comprometido por los progresos bélicos de la Alemania nazi.

En este sentido, cuanto mayor sea la franqueza de Hitler al producirse ante los suyos, más fácil resultará nuestro trabajo. Un trabajo que, a lo que vamos viendo, no rendirá el menor fruto. Y no porque tengamos una ambición desmedida, sino porque nadie, en lo internacional, a excepción de uno o dos países, que sin citarlos están nombrados, cuidarán de aprovechar nuestro esfuerzo. La alta altura en que nos encontramos de nuestra querrela nacional, nos conformamos con que dejen las potencias fascistas de suministrar extranjeros a los rebeldes. Nos conformamos, en efecto, con que los obligados a ello nos eviten el dolor de ver convertida nuestra guerra civil en una intervención extranjera, en una segunda y más brutal guerra de independencia. Que en eso ha venido a parar, por traición duplicada de los rebeldes y menosprecio del Derecho internacional de las naciones fascistas, nuestra guerra civil. Nos contamos asistidos de la fuerza necesaria para vencer de todos esos obstáculos; pero no disponemos de la serenidad necesaria para eliminar de nuestro paladar de europeos el regusto amargo que determinadas inhibiciones nos han hecho sentir. En ellas funda Hitler su derecho a la jactancia. De ellas se sirve para continuar una política de ofensas y agresiones que está, desde hace tiempo, sin la réplica adecuada. Su discurso a un Reichstag militarizado no ha podido ser ni más claro ni más orgulloso. El menos avisado puede notar que para fondo de sus afirmaciones ha elegido Hitler las formaciones militares de la Alemania de 1914. Formaciones que no están destinadas; acabará de comprenderlo Francia?—a avanzar contra España. No somos enemigo que las merezcamos, según la estimativa alemana. La invasión de nuestro suelo la hace Alemania con menos material humano y militar. Creo que tiene suficiente con los «científicos». Franco es una anécdota que Alemania exprime, sin otra esperanza que la de ensayar el grado de docilidad que las democracias muestran ante los hechos consumados.

No mostramos la menor irritación, fuera tanto, ante el nuevo discurso de Hitler. Lo anotamos como una muestra más de una disposición de ánimo que nos es bien conocida y con la que venimos argumentando para inducir a actividad a aquellas potencias que hasta ahora no han hecho otra cosa que poner en juego los recursos de la diplomacia, sin que en ese dominio hayan podido anotar el menor beneficio. El discurso de Hitler deja ver, a lo que nosotros entendemos, muy claramente, lo que puede serle dado esperar a las democracias europeas del empleo de la diplomacia con un país que está decidido a desconocer sus compromisos, siempre que de ese desconocimiento deduzca alguna utilidad.

EL ABASTECIMIENTO GENERAL DE ESPAÑA

Como excepción a todas las necesidades de abastecimiento, hay que responder a las que siente Madrid

Una nota del Ministerio de Comercio

VALENCIA, 30.—El Ministerio de Comercio ha facilitado una extensa nota, en la que trata del abastecimiento general de la España leal. Dice que este se viene realizando con un mínimo de rendimiento, obedeciendo ello al exceso de sistemas que se han implantado bajo múltiples formas determinantes de interferencias que fuertemente constituyen una perturbación. La situación actual aconseja la adopción de medidas de la mayor severidad y disciplina, y la primera medida que se impone es la de sujetarse a un plan que, emanado del Poder público, determine una coordinación de todos los organismos de abastos. Ya se han dictado algunas disposiciones que tienden a desarrollar un plan semejante, y se seguirán dictando cuantas llenen esta misión; pero si quienes tienen el deber de cumplir estas disposiciones no lo hacen, no será posible resolver ningún problema. Es imprescindible que todos nosotros consideremos que hay que sacrificar lo personal por el inte-

res común, extremando nuestro esfuerzo para lograr en la organización y en la acción la unidad más estricta. Tiene esta nota a demostrar a todos los pueblos la necesidad de que no se oculten ninguna clase de existencia de mercaderías que estén disueltas en todo momento a la fiscalización que el Estado ha de ejercer severamente sobre el régimen y sistema de compras, que es conveniente coordinar, y sobre el comercio en su conjunto, cumpliendo con entusiasmo las disposiciones que se dicten. Que ninguna organización se interfiere y se respete celosamente el tráfico de nuestras mercaderías y a quienes tienen la responsabilidad de su gestión. Como excepción a todas las necesidades de abastecimiento, hay que responder al de Madrid, cuya situación impone que se atienda con diligencia. Es conveniente que cuantos pueblos estén en condiciones de desprenderse de mercancías lo notifiquen a este Ministerio, indicando la importancia de la oferta en mercaderías y medios

de transporte de que dispongan. Al mismo tiempo, por ningún concepto puede admitirse sean intervenidos los envíos que se hagan a Madrid, pues ello constituiría un obstáculo a la acción de nuestras fuerzas en ese frente de lucha.

Termina diciendo que ninguna localidad debe desplazar al extranjero a Delegaciones con misión comercial, como no esté aconsejado por el organismo nacional que ha de intervenir en la ejecución planificada de nuestras compras.—(Febus.)

Propaganda socialista

Una conferencia de Lamonedá en Puzol

PUZOL, 30.—Frosiguiendo la intensa campaña de divulgación de las ideas y tácticas del Partido que está realizando la Comisión Ejecutiva, ante el teatro del pueblo de Puzol, el camarada Ramón Lamonedá.

Hecha la presentación del conferenciante por el compañero Salvador Luch, Lamonedá disertó durante una hora sobre la significación teórica y táctica del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores, su obra en el pasado y en el presente, como garantía de que la edificación de una nueva sociedad será viable en nuestro país cuando haya sido sojuzgado el fascismo, para lo cual toda unión, autoridad y disciplina serán pocas.

La numerosa concurrencia subrayó con aplausos las ideas vertidas por el conferenciante.

A la salida del acto se hizo una colecta para la suscripción pro nuevo «Komsomol».—(Diana.)

Del País Vasco

Una reunión del señor Aguirre con los gobernadores de Santander y Asturias.

BILBAO, 30.—El presidente del Gobierno Vasco permaneció hasta la madrugada conversando con algunos consejeros y con los gobernadores generales de Santander y Asturias. El objeto de la reunión fue fijar normas que coordinen cuanto se relaciona con la materia de abastecimientos y también de asuntos relacionados con la acción militar, para corregir rápidamente cuantas deficiencias se observen. Durante la reunión reinó gran cordialidad, y, según dijo más tarde el señor Aguirre, los acuerdos adoptados tendrán expresión en algunas disposiciones que aparecerán oportunamente en el «Diario Oficial» del País Vasco.—(Febus.)

El Consejo de ministros

Ha estudiado las cuestiones nacional e internacional.

VALENCIA, 30.—Desde las cuatro y media de la tarde hasta las ocho y media de la noche estuvo reunido el Consejo de Ministros. No asistieron los de Hacienda, Estado y Sanidad. A la salida, el camarada Hernández manifestó a los periodistas que no había nada notable.

—El consejo—añadió—ha estado dedicado al estudio de las cuestiones nacional e internacional.

La Agrupación Socialista Madrileña ayuda a la Hacienda

VALENCIA, 30.—El subsecretario de Hacienda recibió la visita de una Comisión de la Agrupación Socialista Madrileña, que fue a comunicarle la entrega, con destino a la Caja de Reparaciones, de determinada cantidad de oro y plata en cumplimiento de las disposiciones del Gobierno. El camarada Bugea tuvo palabras de elogio para los rectores de la Agrupación Madrileña.—(Febus.)

Mañana, lunes, se publicará EL SOCIALISTA

Mañana, lunes, corresponde publicarse a EL SOCIALISTA. Con ese motivo, y teniendo en cuenta el natural aumento de la tirada, hemos decidido hacerlo en los nuevos talleres, poniendo en marcha la rotativa que, por varias razones, teníamos parada. Definitivamente quedamos instalados en nuestro nuevo domicilio. Esperamos, con la cooperación de los nuevos elementos mecánicos, podamos hacer el periódico que corresponde a nuestro Partido.

EN LOS FRENTE DEL NORTE

Continúan las deserciones en el campo enemigo

Nadie quiere ser oficial en la zona rebelde. Nuestra artillería destruye una fortificación enemiga en Marquina

BILBAO, 30 (12 n.).—En los frentes de Santander, sin novedad. Tan sólo se ha registrado la deserción de soldados procedentes del campo enemigo.

Algunos han declarado que en Logroño hay bastantes señoritos, a los que obligan a trabajar en la ciudad; pero cuando los destinaron al frente se negaron a ir y hubo que encarcelarlos. Los hospitales están abarrotados y la desmoralización es tremenda. Nadie acepta los nombramientos de oficiales que constantemente tienen que hacer para cubrir las bajas.

En Asturias, en el sector de Sograndio, nuestras fuerzas hicieron una excursión, apoderándose de considerables cantidades de municiones y de víveres. Se han evadido nueve paisanos de Oviedo.

En Vizcaya, un soldado de Caballería y un requeté han abandonado las filas facciosas. Nuestra artillería destruyó una fortificación enemiga en Marquina. El Batallón San Andrés se ha apoderado de municiones en el monte de Calumia, en el que se ha volado un polvorín enemigo.—CRUZ SALIDO

DICE EL GENERAL MIAJA

“En las últimas horas, nuestras líneas no han sufrido ni un metro de variación”

En la conversación que con los periodistas tuvo ayer el presidente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, general Miaja, alguno de ellos le preguntó respecto a las causas de la actividad que se observó anoche en el frente inmediato a Madrid.

El general Miaja contestó: —No se ha realizado operación alguna de importancia, sino que, simplemente, las fuerzas enemigas, al hacer un relevo, dispararon contra nuestras trincheras. Como es lógico, nuestras tropas les contestaron. El tiro se generalizó y nuestra artillería hizo algunos disparos para advertir a los rebeldes que estábamos prevenidos para cualquier intento de ellos.

Otro periodista preguntó al general Miaja si nuestras posiciones en los sectores cercanos a Madrid eran las mismas del día anterior, después de haber sido arrebatadas a los facciosos algunas líneas de trincheras.

El presidente de la Junta de Defensa contestó afirmativamente: —Nuestras líneas no han sufrido ni un metro de variación en las últimas horas.

A continuación, el general Miaja hizo un gran elogio de la alta moral y formidable espíritu combativo de las fuerzas que integran el Ejército popular.

EL DISCURSO DE HITLER

Afirma que Alemania vive bajo un régimen democrático

Y pide la represión de los provocadores de disturbios internacionales...

BERLIN, 30 (Urgente).—La sala del Reichstag aparece adornada con bandera y cruz gamada. Setecientos cincuenta diputados, en su mayoría con uniforme, esperan, en pie, la llegada de Hitler. En la tribuna diplomática aparece, entre otros, el encargado de Negocios de Franco.

Hitler, acompañado de Goering, hace su entrada solemne en el salón y toma asiento en el banco del Gobierno. A la una de la tarde, el general Goering hace uso de la palabra. Dice que en su calidad de presidente del Reichstag anterior abre la sesión del nuevo Reichstag.

Afirma que éste es el resultado de unas elecciones sin precedente en ninguna democracia y en la historia de Alemania.

El doctor Fraick pide que sea reelegido presidente del Reichstag el general Goering, y, por su parte, éste propone que se prolonguen cuatro años los poderes concedidos al Gobierno.

Seguidamente se adoptados los acuerdos, el general Goering conoca la palabra a Hitler. Comienza diciendo que la primera parte será una historia de los cuatro años pasados, sacando las conclusiones que han de interesar a la posteridad; en la segunda parte tomará posiciones sobre los problemas y tareas actuales, y cuya importancia debe ser la clave para nosotros y para todo el mundo, con el fin de que se llegue a una vida mejor en común, y en la tercera parte enunciará los proyectos para un próximo y lejano porvenir.

Estima el orador que en una breve exposición no es posible abordar todos los problemas que hay planteados en las actuales circunstancias. Aprovechará, de todas formas, esta histórica sesión del Reichstag para exponer algunos aspectos retrospectivos que la experiencia ha puesto de manifiesto y las consecuencias que de la misma se derivan, no sólo para nosotros—dice—, sino para todo el mundo.

Hitler continúa su discurso, y dice que, a su juicio, la revolución nacionalsocialista ha sido la revolución de las revoluciones, hecha sin efusión de sangre. Considera como un orgullo haber llevado a cabo la revolución más grande del mundo sin víctimas y con la simpatía de los extranjeros. Refiriéndose al reciente discurso pro-

venidos para cualquier intento de ellos. Otro periodista preguntó al general Miaja si nuestras posiciones en los sectores cercanos a Madrid eran las mismas del día anterior, después de haber sido arrebatadas a los facciosos algunas líneas de trincheras.

El presidente de la Junta de Defensa contestó afirmativamente: —Nuestras líneas no han sufrido ni un metro de variación en las últimas horas.

A continuación, el general Miaja hizo un gran elogio de la alta moral y formidable espíritu combativo de las fuerzas que integran el Ejército popular.

nunciado en la Cámara de los Comunes por el señor Eden, dice que jamás estos honorables caballeros se han preocupado de la acción de los emisarios soviéticos en Alemania, ni tampoco han protestado contra los acontecimientos que venían produciéndose en España.

A continuación, el «führer» arremete contra los que él llama «ojos de España».

Prosigue diciendo que el régimen que impera en Alemania es un régimen esencialmente democrático.

Aborda el problema social, diciendo que la actual economía alemana no se basa en el valor ficticio del dinero, sino en el auténtico de la producción. La dirección sistemática de la economía alemana halla su más alta expresión en el plan quinquenal, y añade que no admitirá locués ni huelgas.

Está dispuesto a modificar el régimen de los ferrocarriles alemanes y a llevar a cabo la nacionalización del Reichsbank.

Agrega que en lo sucesivo no admitirá más la declaración del Tratado de Versalles de que Alemania es un factor de guerra, y declara solemnemente que Alemania es un Estado con igualdad de derechos a los que tienen los demás países.

Contestando a las alusiones del señor Eden, dice que Alemania no quiere aislarse en modo alguno. Nueva-mente ataca a España.

Al modo de ver del orador, las reivindicaciones coloniales serán renovadas sin cesar.

Dice luego que para llegar a una verdadera paz es indispensable e imprescindible lo siguiente:

- 1.º Estabilidad y orden en el interior de las naciones.
- 2.º Respeto recíproco de sus necesidades vitales.
- 3.º Transformación de la Sociedad de Naciones en un órgano de evolución.
- 4.º Igualdad absoluta de derechos.
- 5.º Soberanía del problema de los

LAS COSAS, EN SU PUNTO

Los partidos políticos y las organizaciones obreras

Ya se comprende que cuando hablamos en favor de los partidos políticos—el nuestro sobre todo, pero teniendo en cuenta a todos—no lo hacemos en menoscabo de las organizaciones sindicales, a cuya función, en el pasado y en el presente, pero especialmente en el futuro, le adjudicamos altísimo papel. Tan alto, que no se nos alcanza cómo podría mañana organizarse la revolución sin el apoyo directo de los Sindicatos, base elementalísima de la producción, ni siquiera cómo hubiéramos podido hacer frente a la guerra si España no hubiera contado con una organización sindical tan potente como la con que contamos. No; sabemos muy bien lo que representan los Sindicatos y la tarea que les está señalada. Es más: nadie puede saberlo mejor que nosotros ni puede hablar con mayor autoridad que la nuestra. Porque hablamos—no se olvide—invocando la historia de un partido que durante cincuenta años se aplicó sin descanso a servir a la organización obrera, y gracias al cual adquirió fortaleza y prestigio inigualados la central sindical más potente y disciplinada de España: la Unión General de Trabajadores. Ahórense en este punto toda suerte de recelos quienes los tengan. Si un partido político de sustancia revolucionaria—como el nuestro—no pusiera por encima de toda otra preocupación la de servir y acojonar a la clase obrera, trazándole las rutas de su destino, ¿qué títulos habría de aducir para justificar su existencia? Los nuestros, por fortuna, están bien limpios y abiertos al examen de quien quiera verlos. El último—queremos decir el más ignorado—de los militantes socialistas tendría, de seguro, respuestas claras si se le planteara un problema como el que venimos tratando. ¿Para qué, sino para levantar una organización obrera de la nada, se crearon las primeras Agrupaciones Socialistas cuando llamarse socialista significaba una auténtica vocación de heroísmo? ¿Para qué, sino para dotar a esa organización obrera de una conciencia revolucionaria, una disciplina eficaz y un sentido político—un sentido político, entendiéndose bien, sin el cual toda organización obrera es una masa amorfa—, se movilizara y se movilizó de continuo, individual y colectivamente, los esfuerzos de los socialistas?

Acaso haya lectores que esgriman contra nosotros mentalmente, a cuenta de unas palabras que acabamos de escribir, el ejemplo de ciertas organizaciones obreras, como la Confederación Nacional del Trabajo, que practican el apolitismo. Párense a meditar—que cuesta muy poco—quienes utilicen ese argumento, y no tardarán en convenir que la cita, lejos de sernos hostil, rubrica vigorosamente nuestras afirmaciones. Evitemos, por inoportuna, la discusión de si el apolitismo sindicalista es, en realidad, algo más que una forma negativa de ejercer la política, y con referencia a un aspecto concreto, no el más importante, de la política actual: el parlamentario. Pero, ¿quién impulsa y dirige, de hecho, a las organizaciones obreras de carácter sindicalista? Sin la vitalidad que en ellas ha puesto y pone el anarquismo—no importa, para el caso, nuestras discrepancias, puramente doctrinales—, las organizaciones sindicalistas no hubieran alcanzado jamás la pujanza que tienen. Y también el anarquismo está en minoría, bastante más exigua, por cierto, que la de cualquier partido político—el Socialista o el Comunista—en relación al volumen numérico de los Sindicatos influidos por él. Pues eso, justamente eso, es lo que ha hecho durante cincuenta años y hace ahora el Partido Socialista en aquellas organizaciones en las cuales se deja sentir. Ese es, además, el papel que le corresponde a un partido obrero. A los efectos de la tesis que vamos exponiendo—lo del parlamentarismo o antiparlamentarismo es cosa secundaria—, la F. A. I. no es más ni menos que un partido político como el Socialista o el Comunista. El anarquismo podrá decir, y nadie se lo regateará, que sus grupos constituyen lo más definido, lo más resuelto, lo más dinámico de la organización confederal. Exactamente como los bolcheviques en Rusia y como los socialistas en España con referencia a la Unión General de Trabajadores, obra suya de arriba abajo. Porque eso—insistimos en esta verdad—es un partido político marxista: una teoría, una conducta, una vocación penitente de sacrificio. El carnet de militante de nuestro Partido no da derechos. Comporta, por el contrario, obligaciones. La de ser el primero en afrontar el peligro, cuando lo haya; la de saber renunciar al provecho individual en beneficio común, si llega el caso—cuando acabe la guerra hablaremos de eso...—, y sobre todo, la de dar ejemplo personal en homenaje a las ideas que se defienden. Enlácese cuanto se quiera—nunca será mucho—el papel de las entidades sindicales; pero no se disimule el de los partidos políticos revolucionarios. Si estuviéramos en ocasión de hacer balances, y fijándonos solamente en la aportación que los partidos políticos podrían recabar en el desarrollo de la guerra, se vería hasta qué punto están en error los que tratan, no sabemos por qué rara ineptia, de disminuir su autoridad. La del nuestro, quede bien sentado, no consiente cercenamientos de ninguna clase.

SE REUNE LA EJECUTIVA DEL PARTIDO SOCIALISTA

Y expresa su satisfacción por el crecido número de ingresos y por el espíritu de disciplina de las Agrupaciones de Málaga y Madrid

VALENCIA, 30.—Ha celebrado sesión la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista. Expresó su complacencia por el crecido número de peticiones de carnets que a ella llegan de aspirantes a ingreso. Se designaron creadores para los actos próximos; se aprobó el reglamento de la Federación Socialista de Huesca, de nueva creación. Se dio cuenta de una carta de la Federación Socialista de Málaga mostrando su agrado por las conversaciones que la Ejecutiva viene celebrando con el Partido Comunista, y solidarizándose con aquella. También se dio cuenta de otra de la Agrupación Madrileña acusando recibo de las instrucciones recibidas, y que serán acatadas. La Ejecutiva mostró su satisfacción por los términos de cordialidad y espíritu de disciplina de estas comunicaciones. Se acordó intervenir para que se respeten los derechos de la Agrupación de Murcia en los Consejos provincial y municipal. Se informó de unos detalles facilitados por un evadido de Africa, que se remitirán al ministro de Estado, y se acordó editar varios carteles de propaganda. (Febus.)

El alcalde de Madrid se entrevista con el general Miaja

El alcalde de Madrid, camarada Cayetano Redondo, ha celebrado una entrevista muy cordial y detenida con el ilustre general Miaja, presidente de la Junta Delegada de Defensa, habiéndose cambiado impresiones para llegar a la mejor coordinación de servicios entre los de carácter municipal y los de las distintas dependencias de guerra.

SUSCRIPCIONES:

Madrid, un mes 1.200 pts.
Provincias, trimestre 3.600 pts.
25 ejemplares 1.200 pts.

PUBLICIDAD
PIDANSE TARIFAS

Los anuncios se admiten en esta Administración de 9 de la mañana a 12 de la noche.

KILOMÉTRICO DE GUERRA

Municipalización de las ovejas

(De nuestro servicio especial por Radio)

Villarías, sonriendo, nos señala hacia el rebaño: —Las he municipalizado—nos dice. Gregorio Villarías, el ex diputado de Izquierda republicana, está desde el primer momento en la línea de combate. Saltó de Santofa y pasó al frente de unas fuerzas, de las que es comandante. En Villanueva de Mena, un pueblecito adentrado en la tierra burgalesa, tiene su cuartel general. Por el valle han ido penetrando las fuerzas de Villarías, y hoy quedan ya emplazadas para un salto gigantesco, que constituye la obsesión del comandante. Nos lo indica hacia la altura, como si aderezara una ilusión que le atormenta con sus temáticas. Luego, cuando nos ha explicado este golpe de audacia, en el que piensa poder batir al enemigo, es cuando asoma su sonrisa para decirnos que ha municipalizado un rebaño de ovejas.

La tierra burgalesa es tierra de martirio. Fría y pobre, allí la desdicha de la humedad es bárbara y dramática como en ninguna otra parte. Villarías se fue internando en el valle y luego hasta esos nidos de explotación brutal que son los pueblos de Burgos. Villarías fué el primer gobernador de Burgos que tuvo la República. Hoy camina por esas tierras sintiendo de verdad y con fuerza el empuje de un poder que no tuvo cuando regía el Gobierno civil. Hoy es mucho más que gobernador. Hoy lleva en sus manos, sostenida por los fusiles del pueblo, la República auténtica que entonces no pudo imponer. Ahora es cuando sin limitaciones tiene autoridad republicana. Por ello, aunque parezca cosa de broma, nos dice que ha municipalizado un rebaño de ovejas. A pesar de su sonrisa, Villarías sabe que esta broma de la municipalización del ganado constituye la riqueza comunal que dió esplendores, poderío y desarrollo a los Municipios españoles. Villarías se encontró con esa silueta que es siempre la que se tropieza en la guerra cuando se avanza en busca del enemigo: con su pastor. Vigía trágico era este pastor burgales, que exhibía ante nuestras Milicias el primer síntoma que ofrece la tierra que pisaba: miseria. Sintiendo el frío en los huesos y el hambre en la carne, el pastor burgales andaba con el ganado de todo un pueblo encomendado a su custodia. Eran doce horas de rodar por aquellos picachos. Salía de madrugada, y de noche volvía al pueblo. Cuando llegaba a su casa, en la que había mujer e hijos, entregaba el jornal. El jornal era de dos pesetas diarias. No se crea que este jornal se lo pagaba un patrono. Para un patrono hubiera sido excesivo. Se lo pagaban entre todos los propietarios de ganados del pueblo, que se habían reunido para costear al pastor, al que acordaron fijarle el sueldo de dos pesetas.

Villarías ha resuelto municipalizar el ganado. Pagará a los propietarios de él la indemnización correspondiente y obligará al Ayuntamiento a que fije al pastor un sueldo que le permita vivir. El pastor, este magnífico tipo de pastor que transitaba por las montañas con la miseria a cuestas, escuchando tras sí el eco feudal de las esquilas, paisaje que tiene el mismo sombrío color de la Edad Media, mira a Villarías con el asombro bovino de sus propias ovejas. El pastor no sabía, como es lógico, que un día, precisamente uno de aquellos júbilos e inocentes de abril de 1931, Villarías llegó a Burgos y se posesionó del Gobierno civil para dar entrada a la República, recién proclamada en España. El pastor no se enteró. Es ahora cuando acaba de enterarse de que la República ha llegado a las tierras de Burgos.

Bilbao, 30 de enero de 1937.

CRUZ SALIDO

SE HA DICTADO SENTENCIA EN EL PROCESO DEL CENTRO PARALELO

Trece penas de muerte, tres de diez años de prisión y una de ocho

MOSCU, 30.—Han sido condenados a muerte en el proceso del Centro Paralelo Piatakov, Serebriakov, Mouralov, Livshitz, Drobnis, Bogous, Laveki, Kanjzov, Rabaitchak, Nov...

EL PARTÉ DE GUERRA DE AYER

El temporal de lluvias ha dificultado las operaciones, limitándose las armas leales a consolidar las posiciones conquistadas al enemigo

Parte oficial de las nueve y media de la noche: «Frente del Centro.—Inactividad combativa a causa del mal tiempo. En Madrid, durante las primeras horas de la noche de ayer, el enemigo desencadenó violento fuego de Infantería y Artillería sobre nuestra frente, desde el barrio Usera hasta el Parque del Oeste. Nuestras tropas rechazaron energicamente el ataque enemigo, manteniéndose en sus posiciones con entusiasmo. También en la ciudad noche continuaron nuestros soldados mejorando sus posiciones frente al Instituto Nacional de Higiene y Fundación del Año, ampliando sus líneas en el sentido de frente y profundidad. Durante el día de hoy, ninguna novedad importante que señalar, habiéndose pasado a nuestras filas tres ovididos procedentes del campo enemigo. Sin novedad en los demás sectores.»

PARTE DEL MINISTERIO DE MARINA Y AIRE

El mal tiempo ha impedido toda actuación a la Aviación leal

El parte del Ministerio de Marina y Aire, facilitado anoche, dice así: «A causa del mal tiempo, no se efectuaron vuelos de ataque ni de reconocimiento.»

DESDE LOS FRENTE DE CÓRDOBA

Despistados por la densa niebla, tres aparatos faciosos han sufrido graves accidentes

Uno de los pilotos, que ha sido detenido, es de nacionalidad italiana

ANDUJAR, 30.—Esta mañana, a primera hora, diez aparatos faciosos volaron por encima de las posiciones del santuario de la Virgen de la Cabeza y del palacio conocido por El Lugar, donde se encuentran, desde que comenzó la rebelión, un buen número de guardias civiles, con sus familias, situados por las fuerzas republicanas. Los aeroplanos arrojaron numerosos paquetes, la mayoría de los cuales cayeron fuera del recinto de los rebeldes. Han sido recogidos por nuestras tropas, y al abrirlos se vio que la mayoría de los paquetes contienen medicamentos.

Al intentar regresar los aparatos faciosos, uno de ellos se despistó y fue a estrellarse contra un pequeño monte. El aparato quedó destruido y el piloto resultó muerto. Por la documentación que se le ha encontrado, no era español. Nuestras tropas recogieron las cuatro aeronaves con sus tripulantes y el avión.

Vendedores ambulantes

Artículos diversos para la venta ambulante. Compraventa saldos. Depósito: 1000, 25. Por muy pocos días.

LAS CHARLAS DE LA AGRUPACION SOCIALISTA MADRILEÑA

“Madrid requiere, por parte de aquellos que lo contemplan a distancia, algo más que una sarta de elogios”, dice Manuel Albar

En el ciclo de charlas organizado por la Agrupación Socialista Madrileña hizo uso de la palabra Manuel Albar, miembro del Comité Ejecutivo de nuestro Partido y rector de EL SOCIALISTA. He aquí un extracto de la charla pronunciada por nuestro querido compañero de Redacción:

«Cumpló al tiempo señalado la pequeña obligación que para mí representa la tarea de hablar durante unos minutos ante vosotros en representación del Partido Socialista, y por encargo de la Agrupación Socialista Madrileña, y voy a hacer en el breve espacio de tiempo que se me concede algo así como lo que haría si estuviera ahora en el trance de escribirlo al hacer un artículo para nuestro periódico. Naturalmente, yo no voy a plantear ante vosotros esta tarde, sobre todo cuando mi intervención tiene la brevedad obligada que ha de tener; yo no voy a plantear ante vosotros esta tarde ningún problema grave, ninguno; digo, sencillamente, que si por algo Madrid mereciera mañana, cuando se escriban las crónicas del período que estamos viviendo, mereciera un elogio verdadero, que pase a la Historia, que se registre como testimonio de una conducta ejemplar de todo un pueblo, será, más aún que por el heroísmo que están derrochando a las orillas del Manzanares sus milicianos, por el heroísmo de esas mujeres, de esos niños, de esos viejos, que aguantan, impávidos, en Madrid la ofensa trágica que significa la presencia del enemigo, y esas cosas que se forman a las puertas de los establecimientos de Madrid, y esa paciencia de que dan pruebas diariamente las mujeres que viven en Madrid, sin la seguridad de que cuando lleguen a casa, después de haber perdido la mayor parte del día, podrán atender las necesidades elementales de unos niños que piden de comer. Eso, camaradas; eso, camaradas del resto de España, es lo que da la medida justa del heroísmo de la población civil de Madrid; pues yo sé muy bien lo que una guerra quiere decir, no una guerra de menor cuantía, que es una guerra civil de guerra tal como la que estamos sufriendo, que es una guerra de verdad. Yo sé muy bien las dificultades, los dolores y temerarias complicaciones que una guerra lleva consigo; pero sé también que cuando en una población como Madrid, corazón político de España, corazón moral de España hoy, en virtud de su resistencia; cuando en una población como Madrid, repito, llega a plantearse una situación de tal gravedad como la que Madrid está padeciendo desde hace unos días, deben dejarse a un lado las palabras de elogio y ponerse todos, en Levante, en dondequiera que fueren, allí donde hay algún esfuerzo que hacer, a prestar, ponerse todos a la tarea, callada y efectiva, de hacer que Madrid reciba, por lo menos, el fruto que merece en virtud de ese sacrificio, y de ese heroísmo que está realizando. Acabemos de una vez con la retórica vacua que tanto se prodiga, y se prodiga en virtud de que tenemos todos con una palabrería perfectamente inútil que se lleva el viento. No. Hoy, que estamos en guerra y viviendo los dolores de la guerra y sometidos a los dolores de la guerra; no mañana, hoy, es cuando necesitamos nosotros probar que tenemos capacidad para ser quienes mañana recojan la victoria y la organicen; porque, no nos hagamos ilusiones, lo que con el corazón y el alma tremantes de dramatismo no sepamos hacer hoy, mañana lo sabremos hacer mucho.

El rendimiento de Madrid ante la guerra. Hace seis meses, en los comienzos de la sublevación militar, cualquiera de nosotros podría plantearse y se planteaba esta pregunta: Madrid, cuando conozca la crudeza de la guerra, ¿qué rendimiento dará? ¿Es Madrid un pueblo frívolo o es que, por el contrario, es un pueblo de temple heroico? Han pasado los días, y cuando Madrid conoce al fin, en toda su tremenda realidad, el drama de la guerra; cuando en el corazón de Madrid se están clavando día tras día las saetas del dramatismo de la guerra, Madrid, a pesar de todas las presunciones que pudieran hacerse en contrario, acredita día por día también que es un pueblo que tiene temple heroico.

LA SATURACION HEROICA DE MADRID

No es de ahora; yo recuerdo, amigos, de mis viejas lecturas que uno de los cronistas más ilustres de Madrid, Mesonero Romanos, habla en las páginas de sus Memorias de unos días también trágicos para Madrid, y Madrid, entonces como ahora, sacándose la frivolidad aparente que algunas veces se le ha echado en cara, supo demostrar, como lo demuestra, que es un pueblo de ánimo sereno, que es un pueblo de temple seguro y heroico. Para que llegara Madrid a este grado de saturación heroica que hoy ofrece a los ojos de todo el mundo, Madrid ha sido menester, camaradas, que pasara por muchas pruebas que han promovido, antes que en nadie en nosotros mismos, una protesta airada; hemos tenido que conocer la prueba de lo que es no darse cuenta, como aconteció en los primeros días de la guerra, de que estamos en una guerra de verdad. Hemos conocido la prueba de la imprevisión y hoy, que sufrimos todos, porque era inevitable, las consecuencias de esa imprevisión, tenemos todos también autoridad para hablar de ello y hacernos mutuamente un reproche. Aquellos que pensaban que después de la toma, de la rendición si queráis, del cuartel de la Montaña, la sublevación fascista estaba en declive, han tenido tiempo sobrado de advertir que se hallaban en error; aquellos que imaginaban que la guerra no había de ofrecernos coyunturas más graves que aquellas que conocimos en los días primeros, habrán tenido también ocasión de comprobar que estaban equivocados; la guerra era larga, dura, y hoy conviene advertirlo, sobre todo cuando se habla para un pueblo como el de Madrid, hecho ya a todas las durezas de la guerra, que la guerra, probablemente, no estará vencida en plazo corto.

Puedo decirlo así, y decíroslo a vosotros, porque estoy seguro de que con la misma seriedad de ánimo con que yo lo digo acogéis cada uno de vosotros mis palabras. Pero, por encima de todo, lo que importa, y lo que está logrado ya, es dar la sensación de que, a pesar de los abusos, a pesar de las bombas de la aviación, y aunque el enemigo esté ahí, a la puerta de Madrid, Madrid no se rinde ni se rendirá.

LA SOLIDARIDAD CON MADRID, EN HECHOS, NO EN PALABRAS NI RETORICA

Mas bueno será que digamos también que el heroísmo de Madrid, heroísmo que acaso no tiene parigual en ninguna otra lucha de nuestra Historia, el heroísmo de Madrid requiere, por parte de aquellos que lo contemplan a distancia, algo más que una sarta de elogios, con los cuales nos van cada día brindando una sombra de amistad. Madrid está pasando ahora las horas más graves desde que comenzó la guerra. ¿Por qué? ¿Porque el enemigo ha hecho progresos? ¿Porque haya mejorado sus posiciones? ¿Porque se haya debilitado nuestra capacidad de resistencia? Nada de eso. El enemigo está en retroceso y está en quiebra moral, y nuestra capacidad y resistencia es cada día mayor, porque cuando el heroísmo es de verdad, cuando responde a una convicción moral profunda, como es la de Madrid, el heroísmo no se quiebra con los dolores, aumenta con ellos; pero Madrid está conociendo hoy lo que yo, por lo menos, no creía que llegara a conocer, y es el hambre. Y yo digo a aquellos que contemplan la guerra y contemplan el heroísmo de Madrid a distancia de la capital, que mejor que el elogio que se le tributa será que se preocupen de su situación; mejor que ensartar unos elogios, que nos llevarán de orgullo, pero nada más que de orgullo, será mejor que en el resto de España, en aquellas regiones que no conocen aún, y ojalá no lo conozcan nunca, la dureza grande de la guerra, y pasen por una situación más fácil que la de Madrid, piensen que el heroísmo de la población civil de Madrid requiere, cuando menos, que la solidaridad de que tanto hablamos, la solidaridad se traduzca en hechos, no en palabras ni en retóricas.

Repatriadores de Leche, Mozos y Similares.—Se convoca a junta general, que se celebrará a las dos de la tarde del día de hoy, en el salón terraza de la Casa del Pueblo. Se tratarán asuntos de gran interés. Agrupación de Agentes, Correos, Representantes y Viajantes.—Esta Agrupación celebrará junta general ordinaria hoy, día 31, a las diez de la mañana; encareciendo la asistencia de sus asociados. Los compañeros recogerán la Memoria y convocatoria en el domicilio de Zurbarano, número 45. Acomodadores y Similares (U. G. T.).—Para un asunto de sumo interés, mañana, lunes, a las nueve de la mañana, se presentarán en el domicilio social, Barco, 14, todos los compañeros delegados en los espectáculos asociados a esta organización. Sindicato de Tónicos de la Industria.—Se convoca a todos los camaradas pertenecientes al Partido Socialista y a las Juventudes Socialistas Unificadas o tengan presentada el alta en ambas organizaciones y que pertenezcan a este Sindicato, para una reunión que tendrá efecto hoy, domingo, a las diez y media de la mañana, en el domicilio social; rogándose la puntual asistencia. Quinto Regimiento de Milicias Populares (Compañía de Prensa).—Se ordena a todos los camaradas pertenecientes a la Compañía de Prensa se personen sin excusa alguna en su cuartel hoy, domingo, a las tres y media de la tarde; encareciéndoles la más puntual asistencia, por tratarse de un asunto de mucho interés para todos. Montepío de Prensa.—Se convoca a junta general extraordinaria para hoy, domingo, a las diez y media de la mañana, en primera convocatoria, y a las once en segunda, en el salón de actos de la Agrupación Profesional de Periodistas, plaza del Callao, 4.

Un homenaje a las Brigadas Internacionales y Lister

Organizado por los Grupos Comunistas de la Brigada Lister se celebrará hoy domingo, a las diez y media de la mañana, en el teatro Calderón, un festival de homenaje a la Brigada Lister y a la Columna Internacional. En él harán uso de la palabra los compañeros Barchino, Planellas, un camarada de la Brigada Internacional y Cabo Giron. Presidirá Guillermo Cabo. Seguidamente se representará un programa de variedades. Los ingresos se destinarán a la suscripción Pro Omsomol y las localidades pueden recogerse en los Radios Comunistas, en Velázquez, 10, y en el teatro durante la mañana del domingo.

La Justicia de la República

Prisioneros de guerra alemanes en el banquillo. BILBAO, 20.—En revisión por nuevo Jurado se ha visto la causa contra el alemán Von Eynatten y otros individuos que fueron hechos prisioneros en la posición de Irujo, el 6 de octubre. Asistieron a la vista mandame Mañater y otros extranjeros. El alemán Von Eynatten ha sido condenado a muerte. En la anterior vista se lo había condenado a reclusión perpetua.—(Fobus.)

Trabajadores: Suscribidos a EL SOCIALISTA

Magdalena, 26. Alvarez, Dentadura. Consulta gratis. 11.126.

mens. Y yo os digo a todos; No me importa cómo penséis ni cómo os llaméis; yo os digo a todos, camaradas, que cuando han pasado los momentos críticos de la guerra—críticos quiero decir en su sentido de tener un miedo efectivo al fracaso—, es decir, cuando, a pesar de todo el dramatismo que la guerra tiene aún hoy, podemos abrigar, y abrigamos profundamente, la convicción de que la victoria será nuestra; ¡ah!, ahora justa, porque tenemos esa convicción, es cuando necesitamos ponernos todos a la tarea de empezar a construir el mañana; demostrémoslo hoy; no se nos hable de ciertas anticipaciones, que por ser anticipaciones no puedo yo suscribir; de practicar en la retaguardia no sé qué ensayos de no sé qué economía, que tampoco sabe nada el arraigo que van a tener después. No.

SOLO UN PROBLEMA: GANAR LA GUERRA

Hemos dicho, y no me cansaré de repetirlo, ¡que, hoy por hoy, no hay más que un problema, del cual tenemos todos que preocuparnos sin vacilación: ganar la guerra. Pero en esta guerra, en esta obligación de ganar la guerra, se está poniendo a prueba de fuego nuestra conducta, y para ganar la guerra hay que saber crear aquellos elementos que son indispensables para que la guerra se gane: una disciplina de guerra, una moral de guerra; y esta disciplina de guerra y esta moral de guerra, sin las cuales la retaguardia no sirve de nada, son las que podemos mañana aducir como título de orgullo que podamos ostentar para exigir el derecho a organizar y gobernar la victoria. A esa obligación de ganar la guerra y de probar para mañana que somos capaces de gobernar la victoria, es a lo que todos nosotros, cualquiera que sea nuestra filiación, nuestro apellido, el carnet que llevemos en el bolsillo, todos necesitamos dar rendimiento y un acatamiento absoluto, y cuando termine la guerra y nos pongamos a organizar la victoria, que es tarea, ya os digo, lo aseguro desde ahora, bastante más difícil de lo que se piensa, acaso más difícil que la de ganar la guerra; cuando nos pongamos a organizar la victoria; cuando el enemigo esté ausente, por vencido ya, y regresen de los frentes esos camaradas que hoy los están defendiendo, trayéndose colgados de los fusiles los laureles del triunfo, entonces, compañeros, sacando de nuestro dolor un poco de optimismo, pedremos, si acaso, rendidos a ellos, a los que venían del frente, el homenaje que nos hacen, porque habrán sabido ser los forjadores del mañana. Y, entre tanto, ellos, en la retaguardia, ellos, cumpliendo con un deber trágico: el de poner a contribución su vida; nosotros, cumpliendo con un deber moral que nos exige, minuto por minuto, que pongamos a contribución nuestra capacidad, nuestro sentido de disciplina, nuestro esfuerzo y nuestra abnegación, a preparar ese mañana que ha de ser para todos nosotros como el revivir de una vida que estábamos pensando desde hace mucho tiempo.

Camaradas: Por ese mañana, por el heroísmo de Madrid, por los camaradas que están defendiendo a Madrid, por todos los que luchan en el frente contra el fascismo, ¡salud!

Convocatorias y Avisos. Agrupación de Correos, Viajantes y Representantes.—La asamblea anunciada para las diez de la mañana del día 31, que debía celebrarse en Piamonte, 2, se celebrará, a la misma hora y día, en el teatro del Circolo de Bellas Artes. Sociedad de Aserradores Mecánicos.—Se ruega a todos los compañeros pertenecientes a esta organización se pasen por Secretaría, Piamonte, 2, los días 1 y 2 de febrero, de cuatro a seis de la tarde, para comunicarnos un asunto de interés.

Repatriadores de Leche, Mozos y Similares.—Se convoca a junta general, que se celebrará a las dos de la tarde del día de hoy, en el salón terraza de la Casa del Pueblo. Se tratarán asuntos de gran interés. Agrupación de Agentes, Correos, Representantes y Viajantes.—Esta Agrupación celebrará junta general ordinaria hoy, día 31, a las diez de la mañana; encareciendo la asistencia de sus asociados. Los compañeros recogerán la Memoria y convocatoria en el domicilio de Zurbarano, número 45. Acomodadores y Similares (U. G. T.).—Para un asunto de sumo interés, mañana, lunes, a las nueve de la mañana, se presentarán en el domicilio social, Barco, 14, todos los compañeros delegados en los espectáculos asociados a esta organización. Sindicato de Tónicos de la Industria.—Se convoca a todos los camaradas pertenecientes al Partido Socialista y a las Juventudes Socialistas Unificadas o tengan presentada el alta en ambas organizaciones y que pertenezcan a este Sindicato, para una reunión que tendrá efecto hoy, domingo, a las diez y media de la mañana, en el domicilio social; rogándose la puntual asistencia. Quinto Regimiento de Milicias Populares (Compañía de Prensa).—Se ordena a todos los camaradas pertenecientes a la Compañía de Prensa se personen sin excusa alguna en su cuartel hoy, domingo, a las tres y media de la tarde; encareciéndoles la más puntual asistencia, por tratarse de un asunto de mucho interés para todos. Montepío de Prensa.—Se convoca a junta general extraordinaria para hoy, domingo, a las diez y media de la mañana, en primera convocatoria, y a las once en segunda, en el salón de actos de la Agrupación Profesional de Periodistas, plaza del Callao, 4.

Un homenaje a las Brigadas Internacionales y Lister

Organizado por los Grupos Comunistas de la Brigada Lister se celebrará hoy domingo, a las diez y media de la mañana, en el teatro Calderón, un festival de homenaje a la Brigada Lister y a la Columna Internacional. En él harán uso de la palabra los compañeros Barchino, Planellas, un camarada de la Brigada Internacional y Cabo Giron. Presidirá Guillermo Cabo. Seguidamente se representará un programa de variedades. Los ingresos se destinarán a la suscripción Pro Omsomol y las localidades pueden recogerse en los Radios Comunistas, en Velázquez, 10, y en el teatro durante la mañana del domingo.

La Justicia de la República

Prisioneros de guerra alemanes en el banquillo. BILBAO, 20.—En revisión por nuevo Jurado se ha visto la causa contra el alemán Von Eynatten y otros individuos que fueron hechos prisioneros en la posición de Irujo, el 6 de octubre. Asistieron a la vista mandame Mañater y otros extranjeros. El alemán Von Eynatten ha sido condenado a muerte. En la anterior vista se lo había condenado a reclusión perpetua.—(Fobus.)

Trabajadores: Suscribidos a EL SOCIALISTA

Magdalena, 26. Alvarez, Dentadura. Consulta gratis. 11.126.

TEATROS Y CINES

GACETILLA

MARTIN (U. G. T.) Hoy, domingo, a las once de la mañana (sección verum) y 4:15 tarde, la graciosísima revista «Mujeres de fuego».

CARTELES

PARA HOY

TEATROS

CALDERON.—(U. G. T.) 3:15 y 5:15, penúltimo día de Anfitriones, El Americano, Manolo de Badaños, Muguet, Tito, Becerra, Hermanas Nerinas, Lerin, Pompo, Thyed y familia. ESLAVA.—(U. G. T.) Vodevil Laurá Pimillos-Mariano Ozores. A las 3:15: Señoría de alquiler. 5:15: La escuela de las adúlteras (éxito cómico).

AVENIDA

(C. N. T.—A. I. T.) Mañana entra en su segunda semana el gran éxito SOMBRERO DE COPA FRED STAIRE Y GINGERS ROGERS

FUENCARRAL.—(U. G. T.) 11 de la mañana: homenaje a la diminuta estrella La Shirley Temple Española, tomando parte Rámpor, Berta Adriani, La Venus de Oro, Ruiseñor Navarro, 22 Tony Kley y Ondín (estilista del arte gitano). A las 3:15 y 5:15, dos grandes funciones de cine y variedades: La Shirley Temple, Rámpor y otras atracciones.

JOAQUIN DICENTA (antes Victoria). (U. G. T.) A las 3:30 (beneficio de la Escuela de Actores Pérez de Ledó): Las lágrimas de la Trini, Noches de bombas, La verbena de la Palma y fin de fiesta. MARTIN.—(U. G. T.) (Revistas.) 11 de la mañana (sección verum) y 4:15 tarde: Mujeres de fuego (éxito).

CINES

ACTUALIDADES.—(S. R. I.) Continúa desde 11 mañana. (Butaca, 1,50.) Melodía del Sur (musical). Basta de ruidos (dibujo Betty Boop). De mar y de río (documental). Por partida cuádruple (cómic) y Los niños en el zapato (dibujo en colores). Lunes, 2 tarde: nuevo programa. ASTUR CINEMA.—(U. G. T.) 3 y 5 tarde, programa monstruo: Una de ladrones, El abuelo de la criatura y La marca del vampiro.

BARCELONA.—(U. G. T.) (Rincón de Cultura Batallones y de la Juventud.) A las 3 y 5:15 tarde: El sombrero de copa.

BELLAS ARTES.—(U. G. T.) Continúa de 11 mañana a 4 tarde. Secciones numerosas, a las 4 y 5:45. El negro que tenía el alma blanca.

BILBAO.—(U. G. T.) Telef. 30796. A las 3 y 5:30. El héroe público número 1.

CHUECA DESDE EL LUNES NUESTRA NATACHA BUTACA: 1,50

CALLAO.—(J. L. R.) A las 3 (1,50), a las 5:15 (numarada, 2,50): La destrucción del hampa y Madrid sufriendo y heroico.

CAPITOL.—Domingo, 11 de la mañana: función organizada por los obreros de este cine en beneficio de la Cruz Roja Española, con intervención del diputado a Cortes Antonio Jaén. Selecto concierto por la Orquesta Capitol y las películas Primero de Mayo en Moscú, Una de ladrones (cómica, en español) y El horror de la guerra (en español). Donativo: 2 pesetas. Asistir a este sensacional espectáculo y ayudaréis a la Cruz Roja Española. 3:15 y 5:30, ¡sensacional programa! Primer de Mayo en Moscú (documental soviético), El beso de la muerte (emocionantes aventuras policíacas), El horror de la guerra (en español) y La derrota del imperialismo alemán. Orquesta Capitol.

En los frentes de Aragón

Intenso tiroteo con el enemigo en el frente de Teruel. BARCELONA, 30.—Parte de la Consejería de Defensa de las 20,15: «Frente de Teruel.—Durante el día de hoy se han mantenido fuertes tiroteos con el enemigo. En el sector Norte se ha presentado una familia, compuesta de siete individuos, y en el sector Este, un soldado de carros de combate, con armamento.»—(Fobus.)

Para los luchadores del frente

Donativo de la Junta Delegada de Defensa. En la Delegación de Abastecimientos de la Junta Delegada de Defensa, y con destino a los combatientes que luchan en la defensa de la capital, se ha recibido un donativo, enviado por el Frente popular de Calzada de Calatrava (Ciudad Real), consistente en quince cables, sesenta arbores de asno y trececientas de vino.

Donativo de la Junta Delegada de Defensa

En la Delegación de Abastecimientos de la Junta Delegada de Defensa, y con destino a los combatientes que luchan en la defensa de la capital, se ha recibido un donativo, enviado por el Frente popular de Calzada de Calatrava (Ciudad Real), consistente en quince cables, sesenta arbores de asno y trececientas de vino.

Donativo de la Junta Delegada de Defensa

En la Delegación de Abastecimientos de la Junta Delegada de Defensa, y con destino a los combatientes que luchan en la defensa de la capital, se ha recibido un donativo, enviado por el Frente popular de Calzada de Calatrava (Ciudad Real), consistente en quince cables, sesenta arbores de asno y trececientas de vino.

Donativo de la Junta Delegada de Defensa

En la Delegación de Abastecimientos de la Junta Delegada de Defensa, y con destino a los combatientes que luchan en la defensa de la capital, se ha recibido un donativo, enviado por el Frente popular de Calzada de Calatrava (Ciudad Real), consistente en quince cables, sesenta arbores de asno y trececientas de vino.

CARRETAS.—Continúa desde 11 mañana (butaca, 1,50).

(Sección de propaganda antifascista del Regimiento Margarita Nelken.) Formidable programa doble: As de ases (los héroes de la Aviación, por Richard Dix y Es mi hombre (Valeriano León).

CINE DE LA FLOR.—(U. G. T.) Desde las 3: El secreto de Chang (en español) y otras.

CINE GOYA.—(U. G. T.) 11 mañana y 3:15 tarde (butaca, 1 peseta): Veinte mil años en Sing Sing (por Spencer Tracy). A las 5:15 (butaca, 2 pesetas).

CINE MADRID.—(U. G. T.—C. N. T.) Continúa de 3 a 7 (butaca, 1,50): Relámpago deportivo, Teléfono descompuesto, Misericordia y Capitulados.

CINE DE LA PRENSA.—(Al servicio del S. R. I.) Sección continúa desde las 3: El manco de la ametralladora y Dos fusileros sin bala (Stan Laurel y Oliver Hardy).

GENOVA.—(U. G. T.) 3 y 5 tarde: Nido de águilas (sorprendente film de aviación; Wallace Beery).

GOYA (Puente de Valdecañas).—(Altavoz del Frente.) 3:15 y 5:15 tarde: Juventud triunfante y el gran film soviético Los marinos de Cronstadt, HOLLYWOOD.—(U. G. T.) Continúa de 3 a 7 (1,50): El brindis de la muerte (en español) y otras.

MONUMENTAL.—(Altavoz del Frente.) 3:15: La patria os llama y Estamos con vosotros. A las 5, dos grandes films soviéticos: Lenin, el genio de la Revolución, y La patria os llama.

PANORAMA.—(S. R. I.) Continúa 11 mañana. (Butaca, 1,50.) Barcos orientales y El último varón sobre la Tierra (en español).

PROGRESO.—(U. G. T.) Dos secciones: 3 y 5 tarde. Grandioso programa doble: Oro en llamas y El amuleto.

SALAMANCA.—(Altavoz del Frente.) 3 y 5:30: el film revolucionario soviético Tchapaiev, el guerrillero rojo, y el documental Estamos con vosotros.

SECCIONES COOPERATIVA OBRERA CINEMATOGRAFICA Y DE ESPECTACULOS PUBLICOS

CINE DORE.—Todos los días, a las 3:15 y 5 de la tarde: el magnífico film de ambiente sur Karamasoff, el asesino.

CINE GIMENO.—Todos los días, a las 3:15 y 5 de la tarde: el interesante film policiazo Charlie Chang en Londres y dibujos en colores.

PALACIO DE LA MUSICA.—Todos los días, a las 3:15 y 5 de la tarde: la emocionante película de aventuras policíacas Guerra sin cuartel.

TIVOLI.—Todos los días, a las 3:15 y 5 de la tarde: el soberbio film de aventuras navales Cachorro de mar.

SINDICATO UNICO DE LA INDUSTRIA CINEMATOGRAFICA Y ESPECTACULOS PUBLICOS

ALCAZAR.—(C. N. T.) 3:30 y 5:30: Andalucía la brava (de José María Granada, con intervención del gran cuadro flamenco).

ASCASO (antes María Isabel).—(C. N. T.) 3 y 5:30: Sol y sombra (éxito de toda la compañía).

TEATROS

ALCAZAR.—(C. N. T.) 3:30 y 5:30: Andalucía la brava (de José María Granada, con intervención del gran cuadro flamenco).

ASCASO (antes María Isabel).—(C. N. T.) 3 y 5:30: Sol y sombra (éxito de toda la compañía).

COMEDIA.—(C. N. T.) (Compañía comedias.) 3 y 5:30: ¡Qué sol me dejáis!

CHUECA.—(C. N. T.) 3 y 5:30: Horizontes nuevos (gran éxito).

GARCIA LORCA (plaza del Carmen, 1).—3 y 5:30: Engañada, Constante.

MARAVILLAS.—(C. N. T.) 3 y 5:15: Las Leandras.

PARDISAS.—(C. N. T.) 3:30: Luisa Fernanda. 5:30: La del manojó de rosas.

PAVON.—(C. N. T.) 3:15: La reina mora. 4:30: La del Soto del Páramo.

CINES

AVENIDA.—(C. N. T.) 3 y 5:15: El sombrero de copa.